

# Alet *Squalius cephalus*

## Robust, verbreitet und angeblich ein Liebhaber von Kirschen

22

Trotz der Ähnlichkeit des Namens haben der Alet und der Aal überhaupt nichts gemeinsam. Der Alet ist ein karpfenartiger Fisch, der in kleinen Trupps und Schwärmen stehende und fliessende Gewässer bewohnt. Seine ökologische Toleranz gegenüber Umwelteinflüssen ist recht gross. So wird er in allen grossen Seen in den Uferzonen nachgewiesen. Auch in Fliessgewässern der tieferen Lagen kommt er vor, wenn tiefe, strömungsarme Rückzugshabitate vorhanden sind. Auch bei seiner Futtersuche zeigt er sich nicht wählerisch. Neben Kleintieren lebt er auch räuberisch von Jungfischen –

was bei karpfenartigen Fischen doch eher selten zu beobachten ist. Im Vorsommer, wenn reife Wildkirschen von den Uferbäumen fallen, zeigt er angeblich besonderes Interesse daran, was sich die Sportfischer zunutze machen. Mit süssen Kirschen als Köder versuchen sie ihn zu überlisten. Dieser Fangmethode verdankt er den Lokalnamen «Chriesialet».

Im Kanton Luzern  
49 Vorkommen nachgewiesen.

Lokaler Name im Kanton Luzern: «Chriesialet».



23

